
福井市美山地区「学校規模適正化」アンケート報告 

 

 

実施目的 

美山地区（美山中校区）保護者の現状認識やご意見等を「学校規模適正化」の

関係各所と共有し、今後の検討に活かしていきたい。また、このアンケートを

通して「学校規模適正化」が検討されている事を知ってもらいたい。 

 

実施時期 

第一期 令和２年１１月 美山啓明小学校、みやまこども園 保護者 

第二期 令和３年 ５月 羽生小学校、下宇坂小学校、美山中学校 保護者 

 

回答者数 

１７２名 

 

実施経緯 

令和２年度 福井市ＰＴＡ連合会事業として８月２６日に国際交流会館にて

「学校規模適正化勉強会」を実施。 

福井市ＰＴＡ連合会Ｃブロック事業として１１月２８日に木ごころ文化ホー

ル･美山公民館にて「Ｃブロック学校規模適正化勉強会」を実施。 

また、令和３年３月１９日に福井市教育委員会主催「福井市学校規模適正化意

見交換会（美山地区）」が木ごころ文化ホールにて開催された。 

なお、各々の事業は新聞等マスコミでも報道をされた。 

 

第一期のアンケートは、美山啓明小学校が１１月２８日の「Ｃブロック学校規

模適正化勉強会」に参加するにあたって、事前に実施したものである。 

第二期のアンケートは、この美山啓明小学校のアンケートと同様のものを美山

地区の他３校（羽生小学校、下宇坂小学校、美山中学校）でも実施し、第一期

アンケートと合わせて美山地区として集計したものである。 

 

 

（注１） 福井市ＰＴＡ連合会には福井市内小中学校７１単位ＰＴＡが所属 

（注２） Ｃブロックとは福井市ＰＴＡ連合会のうち主に美山中･足羽第一中･足羽中･明倫中校区の小中学校

１７単位ＰＴＡで構成される 



「学校規模適正化」アンケート集計

　集計結果

はい(人） いいえ(人) 合計 はい(%) いいえ(%)

116 56 172 67% 33%

159 12 171 93% 7%

134 31 165 81% 19%

多くのご意見としては、

３小学校の統合に賛成・・・各校の人数が少ないので統合すれば人数も増え活動の幅が広がる、

３小学校の統合に賛成・・・複式学級には不安がある、実施するなら早くしてほしい等

３小学校の統合に反対・・・統合してもそれほど人数が多くはならない、現行でも充分な教育をしてもらえている、

３小学校の統合に反対・・・通学距離が延び保護者負担が増える、小中とずっと同じメンバーとなる、地域が廃れる等

小中一貫校化に対して・・・賛成的な意見と反対的な意見では概ね半々位で、やや反対的な意見の方が多かったが、

小中一貫校化に対して・・・各々で多くの意見が出されていた

その他の意見・・・義務教育でありながら通学費用の負担が大きい、スクールバス（無償）の実施を求める、

その他の意見・・・もっと詳しい情報や、説明･意見交換の場が欲しい等

1.「学校規模適正化」という言葉を聞いたことがありますか

2.美山地区３小学校を１校に統合しようとする話を聞いたことがありますか

3.３小学校が１校になることに賛成ですか
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